
教育委員会会議録 

日 時 令和 5 年 2 月 15 日（水） 9 時 10 分～10 時 40 分 

場 所 阿久比町役場 会議室１０１ 

出席委員 

教育長  竹内 淳 職務代理者  竹内 比名子 

委 員  中條屋 由香里 委 員    稲葉 清仁 

委 員    竹内 賢司  

欠席委員  

出席した 

職員 

中川教育部長 山内社会教育課長 

万年指導主事 平野給食係長 

稲田課長補佐兼庶務係長 生田係長 

作成者 学校教育課課長補佐兼庶務係長 稲田惠嗣 

１ 前回教育委員会議事録確認 

２ 教育長報告 

３ 議事 

（１） 後援名義使用許可申請について 

「中学生のキャリア教育のための副読本『私たちの地域のお仕事ブック』」 

作成・発行 

 

（２） 令和５年度学校給食用購入物資納入業者の指定について 

 

（３） その他 

 

４ 報告及び連絡事項 

 ・後援名義使用許可等一覧について  

   許可    １件     

   実績報告  １件 

    

 ・教育委員行事日程について 

 

 ・その他 

 

【令和 4 年 12 月 14 日（水）開催の教育委員会会議 会議録】 



１ 前回教育委員会会議議事録承認 

 

２ 教育長報告 

（竹内教育長） 

 ・インフルエンザ流行しており保育園、小学校でクラス閉鎖 

・健康づくりマラソン大会 3 年ぶりに開催、市町村駅伝がジブリ開園で 1 月になったので 2

月に実施。中学校のテスト週間と重なり参加者が少なかった。 

・地域部活動については国が方針をストップしたため町としても一旦立ち止まることにす

る。 

 ・卒業式の教育委員の出席依頼。マスク非着用だが歌や呼びかけ時は着用。入学式は東部・

英比小は人数が多いので保護者 1 名まで。 

 ・2/2 現職教育発表会出席御礼、今後の進め方を検討したい 

    

３ 議 事 

 

（１） 後援名義使用許可申請について 

「中学生のキャリア教育のための副読本『私たちの地域のお仕事ブック』」 

作成・発行 

   稲田学校教育課長補佐兼庶務係長説明 

●主な説明● 

・令和 5 年度の中学 2 年生を対象にしたキャリア教育の職業調べや企業調べの資料として県内に

本社または事業所のある企業の紹介をすることで日常生活からかけ離れた企業ではなく身近に感

じられる教材として活用してもらう。小学生用は 1 業種 1 社だが、中学生の場合は企業調が主と

なるので 1 業種多社で掲載予定。生徒の現実的な将来像を描きその先の進路を考えるための教材

として活用してもらう。予定は 50 社掲載。2022 年版は 35 業種 48 社掲載。 

 

（竹内賢司委員） 

今の 2年生は 2022年度版を活用しているという事ですね。 

 

（稲田補佐） 

はい。昨年度後援申請がありましたものが今の 2年生で活用をしていますので今回の申請について

は今の 1年生が 2年生の時に使うことになります。 

 

（竹内賢司委員） 

企業の紹介の内容の冊子ですね。 

 

（稲田補佐） 

はい、例えば建設会社でしたら道路を作っていますとかビルを建てていますみたいに、会社として



何をしているのか、あと、勤めている人が質問に答えるような内容になっています。 

 

（竹内賢司委員） 

岐阜県版や三重県版は会社が違うのでそれぞれの会社のことが載っているという事ですね。 

 

（稲田補佐） 

はい、そうです。各社独自で行っていることもあるでしょうから。ただ残念なのは知多半島の会社

は 1社も掲載がありませんでした。 

 

（竹内賢司委員） 

キャリア教育とはこういうものですというような副読本にはなっていないという事ですか。一部分

そういうことになっていて各企業のページになっているのか。 

 

（稲田補佐） 

両開き 2ページで各企業の事業内容が載っていてキャリア教育の授業の内容はちょっと分からない

ですが。 

 

（万年指導主事） 

職業調べ等は行いますので、仕事を知らない子どもはたくさんいますので、自分が調べるといった

ときには特定のものしか見えてこないので、その範囲が載っているものがあるとこういう仕事があ

るのだと触れる機会になるのだと思います。 

 

（竹内賢司委員） 

現場ではこういうふうにキャリア教育を教えているという事ですね。キャリア教育の本を持ってく

ると中学校ではこう考え、高校ではこう考える、社会に出たらこういうふうに考えるというような

テキストみたいなものを中学生は持っていないのですか。 

 

（万年指導主事） 

そうですね。教科書的なものは無くて、総合だとかの時間に今だとネットで調べていくとか、そう

いうものをとおしてやっていって、いろいろな仕事に対する講演を聞いたり、2年生では職場体験

をして 3年生では調べてきたことをプレゼンしたりして、県の方でも委託があるので全中学校では

キャリア教育に進んでいますので調べの中の一部分では活用できるのかなと思います。 

 

（中條屋委員） 

知多半島の会社が掲載されていないという事ですけど、今後活用していくのに地域のバランスを企

業の選定をしていっていただきたいです。 

 

 



（稲田補佐） 

一言申し添えることはできるので知多半島の会社の掲載については一言付けてもいいと思います。 

 

（稲葉委員） 

バランスという事で掲載される会社されない会社、同業種でも毎年この会社が載っているというと

ころのバランスも考えていただきたい。考えられてるのかもしれませんが、企業の宣伝につながる

ことは絶対に避けていただくように、そういう意味でのバランスは地域性もさることながら、企業

が商業目的みたいにならないような選定を加味していただきたい。 

 

（竹内教育長） 

変えていこうとすると版を変えていかないといけなくなるのでコストも上がりますよね。同じ会社

だと従来のものを使って印刷するのだから稲葉委員のおっしゃる通りですけど業者としてできるか

どうかですね。 

 

（竹内賢司委員） 

これを見ると農業関係が無いですよね。商店のようなものも探せなかったのですけどいろいろな業

種を載せてほしいのはあります。 

 

（竹内教育長） 

拡大すればするほど広がって収拾がつかなくなるので取捨選択も模索段階だとは思いますので改良

に期待をして意見としては付けるということですね。 

 

（稲田補佐） 

お願いというかこういう事も加味してほしいという事を伝えることはできると思います。 

 

（竹内教育長） 

それでは質疑を終了して審議に入ります。後援については承認でよろしいでしょうか。 

 

※承認 

 

（２）  令和５年度学校給食用購入物資納入業者の指定について 

   平野給食係長説明 

●主な説明● 

・申請業者は 31 件。令和 4 年度は 33 件で 1 件は登録辞退、1 件は廃業のため申請がありませんで

した。菓子組合は 6 月に代表が変更となります。こんにゃく類の納入業者が廃業となったため一般

給食物資の納入業者から購入することになる。 

 

 



（竹内賢司委員） 

野菜類は 5つだけですか。 

 

（平野係長） 

はい、組合と、農協の直売所、農協の特販が給食専用にあります、あと名古屋と半田の会社が 1社

ずつです。 

 

（竹内賢司委員） 

以前草木の農業法人が納めていたという事を聞いたのですが。 

 

（平野係長） 

そこは会社としての登録はなく、直売を通して納めてもらっています。農家さんの 1件として納め

てもらっています。 

 

（竹内賢司委員） 

わかりました。 

 

※承認 

 

（３） その他 

     

 

４ 報告及び連絡事項 

 

 ・後援名義許可等一覧（事務局専決分）について 

   【許可】    0 件 

     

   【実績報告】  3 件 

    第 27 回知多サッカーフェスティバル 

    第 13 回「働く人にありがとう」メッセージ募集 

    令和 4 年度愛知県文化協会連合会知多部芸能大会 

    

 ・教育委員行事日程について 

   資料 6 について稲田係長が説明 

     3 月～5 月分 

    次回の教育委員会会議 

   3 月 15 日（水）阿久比町役場会議室１０１ 

     



・その他    

  給食の地産地消率について 

  阿久比高校学校評議員として訪問 

  各小学校で開催される土曜教室について 

  教員の定年延長について 

  スポーツ村野球場の有効利用について 

  1/2 成人式について 

  中学校生活のルールについて 

  Cocoo の活用について 

  リーダー研修会開催について 

  健康づくりマラソン大会参加御礼 

  70 周年山車まつりについて 

  12 月議会一般質問、補正予算について 

  3 月議会令和 5 年度予算について 

  新型コロナ感染者減少の代わりにインフルエンザ増加している 


